



大分城西ロータリークラブ
クラブ スローガン 「委員会の活性化」

地区スローガン
ロータリーは学び舎であり、また遊び場である
そして今、ロータリーアクションは世界を変える。

<四つのテスト> 1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか

出席報告	8月30日					8月2日					編集担当
	会員総数	出席者数	出席率	ゲスト	ビタ	会員総数	出席者数	補欠数	修出席率		
	32名	24名	75.0%	0名	0名	32名	24名	1名	78.13%		
例会日	水曜日	12:30～13:30	事務局	〒870-0021	大分市府内町トキハ会館 4階	Eメール					9月 高木昭信
例会場	ホテル日航大分オアシスタワー		TEL 097-532-0611	FAX 097-532-8386	ホームページ						10月 真上 晋
											11月 松田尚美
											oitajosairc@mist.ocn.ne.jp
											http://oitajosairotaryclub.com

2023-2024		第7回例会		基本的教育と 識字率向上月間	
9月6日		No.1533			
◆本日のプログラム					
12:30	点鐘				
	国歌斉唱 「君が代」				
	ロータリーソング「奉仕の理想」				
	ゲスト・ビジターの紹介	衛藤祐介 会長			
	会長の時間	衛藤祐介 会長			
	出席報告及び幹事報告	中山省悟 幹事			
	ロータリー情報	R 情報担当委員			
	委員会報告	各委員会			
	スマイルボックス	親睦担当			
13:00	宮崎和恵様 (一般社団 法人大分学研究会)				
	『大分学のすすめ』				

◆今週のお祝い		
●配偶者誕生日	佐藤俊治会員	秀美夫人 9月12日

◆幹事報告		
ナシ		

◆ゲスト・ビジターの紹介(8月 30 日)		
●ゲスト	ナシ	
●ビジター	ナシ	

◆今後の例会予定

● 9月 13日	ロータリー財団出前セミナー
● 9月 20日	定款第 7 条第 1 節に基づき例会取り止め
● 9月 27日	国際奉仕部門出前セミナー
● 10月 4日	米山奨学生の卓話
● 10月 18日	鷲野祐子様卓話
● 10月 25日	会員増強親睦夜例会
● 11月 8日	未定

●職業奉仕 3 分スピーチ

本日はありません。

(9/13)村上会員 (9/27)河野会員

◆スマイルボックス (8月 30 日)

佐藤憲幸会員 (1 口)

妻の誕生日にお花をいただきました。ありがとうございます。

中山省悟会員 (1 口)

8/2 ガバナー公式訪問の日に出張と偽って家族でディズニーランドに行ってきました。大変楽しかったです。

伊東真知子会員

ガバナー公式訪問の日に青森のねぶた祭りと秋田の竿燈祭りに行ってきました。沢山の見物客で賑わっていましたよ。しかし、秋田の竿燈祭りの方が見応えありました。素晴らしいです。両方 1 週間ほど続いていますので、是非見てみてください😊

大切なガバナー公式訪問を欠席しました。ごめんなさいで 1 口スマイルします。

会長の時間(8 月 30 日) 会長 衛藤 祐介

『下戸(げこ)』

本日は夜例会ということで、お酒を酌み交わしながらの歓談となります。

たまにお酒の席での歓談は、お互いのコミュニケーションをとるのに役立つのではないかでしょうか。

今の若い人は、職場での飲み会を毛嫌いするようで、飲みニュケーションの時代は過去のものとなっています。

ところで、私はお酒が弱い下戸なのですが、ロータリーに入ってすぐの頃、家庭集会の何かも知らないまま府内五番街にある飲み屋さんに連れていかれたことがあります。

そこで、飲んで話してまでは良かったのですが、店を出たとたんにめまいがして、立っていられなくなりました。その後気が付いたら歩道の上で店から持ってきててくれた椅子に座らせられました。

自分が倒れた記憶もないのに、立ち上がって「タクシーで帰るから」と言ったのですが、立たせてもらえません。そのうち救急車のピーーという音が近づいてきます。

何かあったのかと人ごとのように思っていると、なんと私の前で止まるではありませんか。

そこでやつと「俺は倒れたのかな?」と思いました。

救急車に乗せられて、救急隊員が色々と聞いてきます。「名前は?」「この指を目で追ってください」とか。

その時点ではすでに正常に戻っていた私は、「これは脳梗塞を疑っているな」などと冷静に考えていました。

しかし「ズボンは最初から破れていましたか?」と聞かれて膝を見ると、ズボンが破れて血が出ていました。倒れた時に膝を怪我したようです。

救急車に同乗してくれた伊東眞知子会員が女房に電話してくれて、女房が病院に迎えに来てくれましたが、診察の結果は特に原因はわからずじまいでした。

このようなエピソードがありましたが、酒が飲めない人のことを「下戸」と言います。

なぜ「下戸」というのだろうと調べてみたら、

今から1300年前の「大宝律令」という法律の中に「上戸」「下戸」という言葉が登場するそうです。

当時は、成年男子が8人以上いる家を「大戸 たいこ」6~7人の家を「上戸 じょうご」4~5人を「中戸」3人以下なら「下戸」と決められていて、徴税の基本にしていたそうです。

婚礼の祝いに割り当てられる酒の量も、それによって決まったとのことです。

そのことから、「下戸」は酒が飲めない人、「上戸」は酒をたくさん飲む人。「大戸」は大酒のみと言うようになったそうです。「泣き上戸」「笑い上戸」もこれから来ています。

先ほど若い人は飲み会を毛嫌いする、と言いましたが、第一三共ヘルスケアの調査によると、職場の飲み会に誘われたときの気持ちは、20代、30代の6割が「嬉しい」と答えています。

過半数の若者は、飲み会を嫌ってはいないということですね。

ただ、「アルコールハラスメント」という言葉もあるのですから、上司の「自慢話」や「説教」「昔は良かった」という話に長時間付き合わされるのはたまりません。

上司は、若い人の立場に立って話が出来るようになって初めて、本当に楽しい職場飲み会ができるのではないかでしょうか。



親睦会(8 月 30 日)

会場:ホ・オポノポノ
大分県大分市都町2丁目3-1
097-536-4566



ロータリークラブ 4 択 クイズ (問題)

- 1 ロータリークラブは、1905年、アメリカ合衆国で、ポール・ハリスによって設立されました。どこで設立されたのでしょうか?
A・シカゴ
B・ニューヨーク
C・ワシントン
D・テキサス
- 2 ロータリークラブの日本で最初のクラブは、東京ロータリークラブが1921年に設立されました。次に出来た大阪ロータリークラブはいつ設立されたのでしょうか?
A・1921年
B・1922年
C・1923年
D・1924年
- 3 ロータリークラブの今年度の国際会長は、ゴードンR・マッキーナリーさん(スコットランド)ですが、次の会長のステファニーA・アーチックさんはどの国出身ですか?
A・フランス
B・イタリア
C・アメリカ
D・ドイツ
- 4 ロータリークラブの国際本部は、アメリカの何州でしょうか?
A・ジョージア州
B・オハイオ州

C・カンザス州
D・イリノイ州

5 ロータリークラブの国際大会は年に 1 回開催され、今年はシンガポールで開催されました、次年度はどこの国でしょうか？

- A・オーストラリア
- B・カナダ
- C・スイス
- D・スペイン

6 ロータリークラブの会員数は世界で(2022 年11月時点)、約何名でしょうか？

- A・110 万人
- B・115 万人
- C・120 万人
- D・125 万人

7 日本のロータリー会員数は、約何名でしょうか？(2022 年10月末)

- A・7.0 万人
- B・7.5 万人
- C・8.0 万人
- D・8.5 万人

8 日本ロータリークラブの創始者の米山梅吉さんは、19歳の時に米山家に養子になったようですが、旧姓は何でしょうか？

- A・和田
- B・山田
- C・佐藤
- D・伊藤

9 城西ロータリークラブの創立は、1990 年ですが、何名でスタートしたでしょうか？

- A・24 名
- B・25 名
- C・26 名
- D・27 名

10 城西ロータリークラブの例会を行っているオアシスターーホテルは、何年開業でしょうか？

- A・1992 年
- B・1994 年
- C・1996 年
- D・1998 年

ロータリークラブ 4 択 クイズ（答え）

- | | |
|----|---------------|
| 1 | A・シカゴ |
| 2 | B・1922 年 |
| 3 | C・アメリカ |
| 4 | D・イリノイ州エバンストン |
| 5 | B・カナダ |
| 6 | C・120 万人 |
| 7 | D・8.5 万人 |
| 8 | A・和田 |
| 9 | C・26 名 |
| 10 | D・1998 年 |

親睦会風景(8 月 30 日)

乾杯



各テーブル





〆いやさか

